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今年度の議会だよりの表紙は、《大好き かわさき町》がテーマです。
みんなの大好きな川崎町に関する写真のご応募をお待ちしています。
川崎町役場　議会事務局　ご持参または郵送ください
［お問合わせ］　議会事務局　☎72-3000　内線（318・319）

川崎町議会ホームページ

QRコードからもご覧になれます▶

http://www.gikai-kawasaki.com/

川崎町議会 検索
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みんなの声
聴かせてください!!

かわさき議会だより 第143号 / R3.82

会　長

丸山　亮 (有)マルヤマ建装さん

筆頭副会長

薙野 陽介 （有）ナギノ

農商工業が発展し、
週末には多くの観光客が訪れる、
住みよい活気ある川崎町に
なる事を願っています。

みなさんが住みやすく、
働きやすい環境づくりを

目指します。

若い人達が
帰って来たいと思う
ような町造りに貢献
したいと思います。

川崎町をより多くの人に
知っていただけるよう
青年部活動を通し

イベントや広報活動に力を入れ、
明るく元気で住みよい
町になるよう努力して

まいります。

みんなが住みたくなる
そんな川崎町を目指し、
住民の足元を照らす一筋の
明かりになれる青年部として
川崎町を支えていきたいです。

直前会長 創立40周年事業 委員長

中村 孝司 (株)ナカシマ水道

副会長 創立40周年事業 副委員長

矢野 琢磨 矢野畳工業

副会長

松岡 寛太郎 緑保育所

有意義な活動や思考、教育を行う為にも、
川崎町民の健康状態を通常レベルまで底上げし、
活動・思考・教育が活発に行える町として

全国に発信していきます。

専務理事 創立40周年事業 副委員長

西村　淳 （有）西村園茶舗

さん

さん

さん

さん

さん
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ご協力ありがとうございました。

今回は商工会議所青年部のみなさんに
川崎町の将来について熱い思いをインタビューしました。

川崎町が変わる事は
日本が変わる事と同義という
認識の下、本質的な健康・正しく
物事を測れる教養の育みに注力し、

日出る町としてあらゆる
物事の水準が高まる最初の町に

自分に
出来る事、
香壺カレーを
全国にPR
していく事

子どもたちが
将来も川崎町に
住み続けたい。
一度出て行っても

帰ってきたいと思える
自慢の何かを。

監　事

最所　豊 (有)永岡燃料

委員会（正）

城戸 貴敬 (株)城戸工務店

顧　問

森　吾朗 森生花店

委員会（正）

是澤 清正 Dear　All

花に囲まれ子どもたちが
のびのび育ち、緑の中を駆け回る。

いつでも笑顔が溢れる
そんな川崎町の一助になりたい。

委員会（正）

藤岡 美沙姫 （社）川崎町観光協会

花や緑のように、
町民の皆様が
健やかに過ごせる

川崎町

私のふるさとでもあり
大好きな川崎町。

今のまま平和な町を維持して、
すべての町民の健康と幸せを

願っています。

創立40周年事業 副委員長

山口 豊和 山口重工業(株)

子どもやお年寄りが
住みやすく、

若者も活気に溢れた
川崎町になっていくための、
青年部活動に貢献して
いきたいです。

さん

さん

さん

さん

さん

さん
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委員会構成が変わりました

◎北代　俊雄
　中山　信和
　大谷　春清

○川根　節生
　樋口　秀隆

※◎…委員長　○…副委員長を表記しています

　委員会条例で各委員会の任期が2年と定められているため、令和3年4月28日の本会議において委員の
選任と正副委員長の選挙がおこなわれました。新しい委員の任期は令和5年4月30日までです。

【総務常任委員会】
町全体の計画、財政、防災などを担当

【民生文教常任委員会】
教育、保育、健康、福祉などを担当

【建設産業常任委員会】
道路、住宅、農業、観光などを担当

◎大谷　春清　
議長を除く議員12名

【予算決算常任委員会】
予算・決算などを担当

【議会運営委員会】
円滑な議会運営のため、議会の進行や
日程などの調整を担当

◎原　　節雄
　手嶋　真由美
　寺田　響

○見月　康一
　繁永　英樹

◎川根　節生
　北代　俊雄
　手嶋　康徳
　中山　信和

○千葉　加代子
　原　　節雄
　大谷　春清

◎手嶋　康徳
　松田　孝行
　櫻井　英夫

○松岡　久代
　千葉　加代子

○手嶋　真由美

補正予算

●一般会計補正予算（第2号）

2億8496万円114億8835万円 117億7331万円

5300万円
1億7358万円

補正額補正前の額 補正後の金額

●一般会計補正予算（第1号）

7747万円114億1088万円 114億8835万円
補正額補正前の額 補正後の金額

127万円1億6772万円 1億6899万円
補正額補正前の額 補正後の金額

◆

◆

ひとり親世帯を除くその他世帯（低所得者）への生活支援
給付金事業（新型コロナウイルス感染症対策事業）…
川崎町ＲeBorn!商品券発行事業………………

●川崎町学校給食センター特別会計補正予算（第1号）

5億2067万円1559万円 5億3626万円
補正額補正前の額 補正後の金額

●川崎町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第1号）

※金額については、千円以下を四捨五入しています。

町独自
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新型コロナウイルス感染症と闘う医療従事者等に対し
敬意と感謝の意を表する決議・要旨

議発 第1回・第2回4月会議において、2件の決議案が提出されました。
決議の賛否結果については、15ページを参照ください。

　新型コロナウイルス感染症が世界中で猛威を振るう中、本県においてもこれまでの国の緊急事態
宣言の発令をうけ、県民生活はもとより、特に医療現場はこれまで経験したことのない危機に直面
している。全国的に特に医療従事者が、いわれなき偏見や差別を受けているとの不本意の報道があ
る中、本県において感染者数が減少傾向に向かっているのは、緊張が続く現場での医療従事者の方々
の自らの危険を顧みぬ献身的な努力によるものです。よって本町議会は医療従事者をはじめ新型コ
ロナウイルス対策に携わっているすべての人々に対し最大限の敬意と感謝の意を表します。

提出議員 - 原　節雄

　2年前の議長選において、2年交代との約束で取り決めをしたが、櫻井議長は「コロナと自分の体調
不良で思うように活動が出来なかった」前期2年後期2年と決めていたがこのまま議長を継続したいと
申し出がありました。約束は守るのが議員として公平平等であるはずの議会の議長が、満足に活動
できなかった事を理由とするのは、櫻井議長の議長に執着しての我儘な意見であります。その他に
も指摘されている違反行為の改善がなされていない。以上の理由により櫻井議長に対して議長の辞
職勧告を決議します。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 提出議員 - 原　節雄

第1回
4月会議

櫻井英夫議長に対する辞職勧告決議・要旨第2回
4月会議

◎中山　信和
　繁永　英樹
　松田　孝行

○手嶋　真由美
　手嶋　康徳
　大谷　春清

【広報広聴常任委員会】
議会だより、議会報告会などの広報活動を担当

議会日誌

4
月

5
月

6
月

1日 第1回川崎町議会（4月会議）

常任委員会

20日

広報広聴常任委員会6日・14日・20日

全員協議会
全員協議会

26日 議会運営委員会　
28日 第2回川崎町議会（4月会議）

10日
25日

全員協議会

常任委員会
12日・20日

議会運営委員会　

総務常任業委員会

建設産業常任委員会

11日・24日 民生文教常任委員会
17日・24日・28日 建設産業常任委員会

1日 本会議
委員会（総務・民生・建産）

第3回川崎町議会（6月定例会議）

常任委員会

2日
議会運営委員会3日
本会議・広報広聴常任委員会4日
予算決算常任委員会（補正）8日
本会議（一般質問）9日
本会議（最終日）10日

17日・29日
25日 総務常任委員会
28日 民生文教常任委員会

今号から私たちで
議会だよりをつくっていきます !

議会だよりは2・5・8・11月の年4回発行!!
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新教育長が決まりました
任期満了に伴い退任されました
前小峠教育長にかわり

同氏は長年義務教育

現場に勤められており、

その経験を活かして

田川の義務教育の現状と

課題克服に手腕を発揮

されることを

ご期待致します。

森　秀二
もり　　　　 しゅう    じ

氏（61歳）が

教育長に就任されました。

計画の背景
　本町では41団地601棟2,391戸を管理しており、これらの住宅の中には、昭和40年代に

建設された膨大なストックがあり、老朽化が進行しています。本計画は町営住宅の修繕や

建替の計画を円滑に実現するため、平成23年に「川崎町営住宅長寿命化計画」を策定し建

替や改善事業などを促進してきました。

　平成23年の策定後、国道322号バイパスの開通や大型商業施設の出店など、本町を取り

巻く状況が目まぐるしく変化しており、住宅事情や周辺環境、社会情勢や人口推移の変化

などを視野に入れた計画が、令和3年に「川崎町営住宅長寿命化計画」の見直しが行われま

した。

計画の期間
　令和3年度から令和12年度の10年間とし、今後、社会情勢の変化や事業の進捗に応じ

て、2～3年を目途に見直すこととしています。

川崎町営住宅長寿命計画
（見直し）策定される!

不登校

人間関係

急激な変化
（ライフイベント）

教育環境

社会状況

生活環境

生まれ持った
資質・個性



問 あだ名への対応は

答 揶揄するような内容であれば
指導する

一般質問 町
政
を
問
う
!!

よりよいまちづくりを
めざして

一般質問とは、定例会議において、各議員が住民の代表として、行政全般にわたり
町当局の考え方や疑問をただすことです。

当町には赤坂小梅という非
常に古き文学的には歌手、

町も小梅さんに対しましていろん
なかたちの中でイベント等モチ
ベーションを上げるという意味で
小梅さんのキャラクター募集をし
たというふうに私は記憶していま
す。その中で、応募者が何通かあっ
た中で選考委員にかけて決まった
のがバスの横にも描かれているく
るっと赤いほっぺの絵の小梅ちゃ
んというキャラクターでありました。
　ただ、今回私はこのあだ名につ
きまして、なぜ今さらということで
不思議がる方もあろうかと思いま
すが、たまたま私は朝の交通指導
で役場の横の歩道に立っている中
で、14～5名で登校する団体と、そ
れから役場の前のほうから集まっ
て来て10名ほどで並んでくる児童
に対して小梅ちゃんと言い児童は
特定できませんでしたが、赤坂小
梅さんって知ってますか、知りませ
んということで、その児童はそのま
ま学校に登校し、児童も20名程度
いたのでその時どの児童を指して
小梅ちゃんと言ったか分かりませ
ん。
　人を指して言う場合には優しく

言うのか、いろんなかたちで言い
方があると思います。人権面からこ
ういった問題についてどのように
考えるのか、人権推進課長に考え
方を尋ねます。

あだ名というものは本名

以外の呼び方を指すとさ

れております。自称するもの、他称す

るものによって意味合いは若干変

わってくるものであります。

　御質問の内容においては、その

当時の両者の状況等の詳細が把

握出来ていませんので一概に問題

としての判断は難しいと思っており

ます。

中身が中身であるがゆえ
に非常に判断は難しい。一

番大事なのは人権を尊重すること
です。オギャアと産まれて亡くなっ
た後もその人が生きてきた生き様
等々につきましてもこれは敬意を
持って語らなければならないとい
うのが私どもの今までの、今後と
も生き様でございます。
　学校の現場では、こういった日
常茶飯事の生徒間で呼び方あろ
うと思います。過去の赤坂小梅を
似たような名前で呼んだ場合は、
どのような対応をするか、教務課

長に尋ねます。
当時の二人の詳細な状況

などが把握できませんので、

具体的なお答えはできませんけども、

今回の場合は別として一般的に学

校現場においては、あだ名や愛称

で呼ばれている本人がそれを受け

入れており、不快に思ったりしてい

ない場合は特に指導等はしており

ませんが、本人が受け入れていても

その内容が身体的特徴や容姿など

を揶揄するようなものであれば改

善するように指導いたしております。

今回の件は私はこの耳で
聞き、この目で児童が知り

ませんという拒否をしたところを
見たわけです。私ははっきり申し上
げますが、議長が児童に対し小梅
ちゃんと言ったので私はあえてこ
の質問をしたわけです。

議員
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人権推進
課長

議員

教務
課長

議員

原 節雄 議員
はら　  せつ   お
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樋口 秀隆 議員

１年後に卒業していく生徒
たちにはこの１年が重要な

学業環境整備だと思います。　　 
　統合後の学力向上の現状は。

統合後すぐに休校状態とな

り比較が難しいのですが、

令和2年6月に行われたフクトの

結果では、2年生の統合前の正答

率が63.4％で統合後の正答率が

69.1％、3年生の統合前の正答率

が65.6％で統合後は72.1％でし

た。

部活の充実は成果がでて
いますか。また教員の連携

が密になり授業や生徒の生活指
導が取り組みやすくなったのでは。

入部率は、統合前の元年度

が37％で、3年度現在が

45％となり、統合後は増加傾向で

す。

　また、学年教員、職員は、前は各

学校５名程度でしたが、後は各学

年に10名以上の配置ができ、生徒

指導の核となる教員を1～2名配置

することができましたので、連携を

　

密としチームとして生活指導ができ

るようになり、当初心配された旧3

校の生徒間の摩擦も、校内の荒れ

も今は見受けられません。

　また、前は1～2名の配置であっ

た5教科教員がどの教科も現在は

4名以上の配置となり、人数増でお

互いの授業を参観、研修し授業改

善に向けた交流が充実できており

ます。

管理職が３分の１に削減さ
れ、財政的にも効率が良く

なったのでは。
統合前の令和元年決算額

が約5,189万円で、統合後

の令和2年度決算の見込み額がお

およそ3,492万円ほどになりそうで

す。

統合後に不登校の生徒が
増えたのではと危惧してい

る、原因と対応は。
統合前の平均が約62名、

後の平均も同じく62名で、

今はコロナへの対応で登校をため

らっている保護者がいるようなので

実態を把握しているところです。

議員

教務
課長

教務
課長

教務
課長

教務
課長

議員

議員

議員

統合された新中学校の
１年経過後の現状は

答 コロナ休校等で比較は難しいが
状況は良くなっている

問

ひ   ぐち     ひで  たか

▲川崎中学校
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社会的構造の変化で核家
族化が進み一人暮らしを

される人が増えています。昨今問
題とされる孤立死はこの一人暮ら
しの高齢者が中心です。本町の65
歳以上の一人暮らしの高齢者は
何人ぐらいおられるのか。全世帯
に占める65歳以上の人の割合は
どれくらいなのか。

65歳以上の一人暮らしの高

齢者は5月現在で2,528人、

全体の割合は37％程です。

一人暮らしになると認知症
や体調不良など体調の変

化に気付かずに近所トラブルや孤
立死の可能性が高くなる。日頃の
声かけや普段の生活等でお互い
を助け合う見守りは行われていま
す。人的支援をサポートし、地域全
体で見守る安否確認や通報体制
等の仕組みをICTを活用した見守
りネットワークの充実をどの様に
図っていくのか。

ICTを導入した見守りネット

ワークの充実は多岐にわた

ります。センターに繋がる仕組み、消

防組織のNet119緊急システムなど、

ICTを利用した見守りの必要性は

十分感じています。ICTの導入につ

いては様々有りますが、どういった方

法が本町にとって必要なのか検討

し進めていきます。

見守りは日常の声かけ、見
守りを必要とする人の孤立

防止を図る仕組みづくりです。
　地域の人達のさりげない見守り、
民生、児童委員、福祉協議会など
行政の関係機関による見守り、民
間サービスとタイアップした見守り、
その様な個々の見守りが相互に連
携し地域全体の取り組みが必要で
す。本町では見守りを必要とする
人の孤立防止の機関はどのような
機関があるのか。

町内の見守り等の活動をし

ている団体は見守りネット

ワーク行政区等で約16団体、川崎

町配食サービス見守りネットワーク

事業、民生、児童委員協議会、川崎

町老人クラブ連合会は21団体が所

属しております。こういった方々の活

動で見守り事業を推進しています。

ペットの避難には、同伴避
難と同行避難があり、大き

な違いがあります。災害が発生した
時ペットがいるからと避難を諦め
たり、ペットの様子を見にいって災
害に巻き込まれたという事例が過
去にはありました。そんな事がおき
ないように、ペットと一緒に避難の
できる避難所の開設を考えて頂き
たい。

災害時には一時的な避難と

大規模災害時の避難があり

ます。本町は台風の被害、大雨による

被害等が多く一時的な避難が主で

す。大規模災害と分けて考えると現

状では一時的な避難で、その場合は

ペットとの避難は原則として禁止で

す。アレルギーの方やペットが苦手

な方等がおられ、それに応じた避難

所の管理が難しいことから一時的

な避難についてのペットと一緒の同

伴、同行避難は禁止という取扱をし

ています。ただ近年、大規模災害が

増えており長期の避難も想定してお

ります。本町もその様な事態になっ

た場合も想定して避難の検討をして

参りたい。

議員 議員

議員

議員

町長

町長

町長

町長

高齢者の社会的孤立の防止を

答 ICTを導入し
ネットワークの充実推進を図る

問

ペットと避難のできる
避難所の開設を

問

答 大規模災害などを
想定し検討したい

川根 節生 議員
かわ　ね　　せつ　お



町外施設やデイケアなどに勤務
する介護従事者への接種も含み、

町内の高齢者施設及び職員の接種状況
はどこまで進んでいますか。

高齢者施設の入所者や利用者
のワクチン接種については順調

に進んでいますが、高齢者施設の職員の
接種については、高齢者の接種終了後、
速やかに７月上旬接種開始に向けて準備
を進めているところです。

接種対象になる高齢者施設に従
事される方とは具体的にどのよ

うな施設になりますか。
高齢者施設の従事者の範囲
としては入所施設、通所施設

どちらも区分していません。高齢者と接する
機会のある方という位置づけですので、幅
広い範囲の方は対象になるのではないか
と考えています。

基礎疾患のある方、高齢者施設
に従事する方の接種が終わった

あとは町内に勤務する保育士や教職員な
どの接種も視野に入れてはどうでしょうか。

確かに教職員、保育士、いろんな
方々にふれあう現場の方には必

要ではあると考えますが今行っている集団
接種をスムーズに終わらせ、早く終わらせ
た分のその間をどう使っていくか考えてい
きたい。
　また、教員の関係は今福岡県立大学で
田川地区の教員の方 を々対象にやれない
かという取り組みをしています。近日中に回
答も出ると思っています。

本町の障害者手帳の保持者は
約1,600人で、聴覚障がいの手

帳をお持ちの方は約250人います。川崎
町の聴覚障がい者への福祉サービスや
支援策は、どのようなものがありますか。

聴覚障がい者への福祉サービス
とその支援は、福祉課窓口に手

話通訳の配置、手話通訳者の派遣、日常
生活用具の給付、これは情報、意思疎通
支援用具などです。その他福祉課以外で
も広範囲にわたってサービス事業を実施
しているところです。

ひとり暮らしの高齢者で、聴覚障
がいがある方がおられ、インター

ホンの設置が必要だと思いましたが聴覚
障がい３級のため設置ができません。ひ
とり暮らしの高齢者で聴覚障がいの２級
に該当しない人への日常生活用具として、
フラッシュタイプのインターホンの設置が
できないものでしょうか。

現在は国の基準の資格要件に
沿って実施をしています。その重

要性というのはわかりますが、今後は状況
を見ながら対応していきたいと思っており
ます。

聴覚に障がいを持つ方を取り巻
く環境の中で一番の不安は「災

害発生時の伝達手段がないこと」ではな
いでしょうか。ひとり暮らしの高齢者で聞
こえにくいなど聴覚に支障をきたす人へ
の支援策として、フラッシュタイプのイン
ターホンの設置はぜひ必要だと思います。
　簡単に設置できるインターホン設置を
今後考えていただけませんか。

人命というのは大変大切なもので
ございますので前向きに考えてい

きたいと思います。

昨年の12月、聴覚障がい者等に
よる電話の利用の円滑化に関す

る法律により聴覚や発話に障がいのあ
る方が、手話通訳オペレーター等を介し
て電話をかけることにより通話の相手方
との意思疎通を可能にする電話リレー
サービスが制度化をされました。この電
話リレーサービスが、７月１日から開始さ
れます。周知はどうされていきますか。

総務省が今進めている事業で、最
近特にテレビ等でもこの話題とい

うのはコマーシャルをされています。町とし
ても広報紙またはホームページを通じて推
進していきたいと思っています。

高齢者施設・介護従事者への
接種状況は

答 7月上旬接種開始に向け
準備を進めている

問

聴覚障がいのある
一人暮らしの高齢者に
フラッシュタイプの
インターホンを

問

答 前向きに考える
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手嶋 真由美 議員
て    しま      ま     ゆ     み

電話リレーサービスの
周知を

問

答 広報紙・ＨＰで推進

他に「障がいを持つ人への相談窓口と支援体制の充実について」の質
問をしました。

議員

議員

議員

議員

町長

議員

議員

町長

議員

町長

町長

町長

町長

健康づくり
課長

聴覚障がい者等 電話リレーサービス提供機関 聴覚障がい者等以外の者

文字
チャット

通訳オペレータ

ネット回線等 電話回線等

双方向から利用可能

一般の電話

消防署 警察署　等

手話

緊急通報受理機関

電話リレーサービス

× ×



千葉 加代子 議員

問 新型コロナ感染者の適切な対応を
答 田川保健福祉事務所で
支援体制を構築

一人親家庭で子どもが幼
い場合、親が感染した時の

対応は。
保健福祉事務所で、祖父母

や親戚等と連絡を取り、預

かっていただく、又受け入れ先が見

つからないときは、関係機関と連携

を取り、見守る体制が構築されてい

ます。

「生理の貧困」が問題になっ
ていますが、防災センター

に備蓄品があれば、使用期限が切
れる前に配布はできませんか。

防災の関係で、生理用品の

備蓄も早急にするよう指示

しています。当然それが耐用年数を

過ぎる前に要望があれば、その都

度回していきたい。

令和3年3月から地方公共
団体の障がい者法定雇用

率が2．6％に引き上げられたが、
本町の雇用率は。

令和2年度で2.87％です。

障がいの種類及び特性に
応じた就業支援の具体的

プランはありますか。
就労継続支援A型・B型が

あり、一般就労を希望し、雇

用が可能な方々に対しては、障が

い者就労・生活支援センターを紹

介し、就労の機会を確保する事業

を行っているところです。

A型は雇用契約を結び給料
も平均で7～8万円ありま

すが、B型の場合は雇用契約を結
ばない軽作業の就労訓練を行う
福祉サービスで2018年度の平均
月額工賃は1万6118円です。B型
からA型、一般企業への就職へ移
行するのは困難かもしれません
が、基盤整備の徹底をお願いした
い。

今、町が実施している事業

を積極的に推進することで、

障がい者の自立した就労の場を築

いていきたい。

議員

議員

町長

議員

議員

町長

町長

町長

障がい者の就労支援を問

答 自立した就労の場を
築きたい 議員

町長

ち　  ば　　 か　 よ　　こ
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他に「防災・減災について」の質
問をしました。

就労継続支援A型とB型の違い
A型

対 象 者

一般企業での就労が
困難な方

原則18歳以上
65歳未満の方 年齢制限なし

※65歳以上でも所定の要件を
　満たせば利用可

一般企業・A型事業所
での就労が困難な方

雇用契約 あ　り な　し
賃金あり

76,887円 16,118円

作業工賃あり賃金（工賃）

平均月収

B型
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委員会レポート
委員会の活動状況を報告します

総務常任委員会

佐賀市三瀬村に視察研修 川崎町の避難所等について
　今回訪れたのは民間の方が経営している野菜直

売所で、道の駅ではないのですが、道の駅整備事業

の参考になると考え視察に行きました。

　ここは、近隣の農家の方々から持ち込まれた農産

物だけではなく、三瀬村以外のさまざまな地域から

持ち込まれた商品が置いてあり、品数としては600ぐ

らいありました。また、バイキング形式の食堂も併設

されており、さまざまな惣菜などが置いてありました。

　来店される方々は、主に福岡市から訪れる方が多

く、特にループ橋ができ福岡市側の道路が整備され

た10年ほど前からお客さんが増え始めたということ

です。しかし現在、コロナ禍の影響で、以前に比べ

40％ほどお客さんが減ったそうです。

　また、お客さんを呼び込むための広告や宣伝など

はしておらず、特別な取り組みは行っていないという

ことでした。

　この販売所は、近くの遊興施設や観光地としての

三瀬村のブランド力と隣接する福岡市や佐賀市とい

う大きな都市があることが、来客数の多さというもの

につながっていると考えられます。よって、川崎町とし

ても道の駅に多くのお客さんを呼ぶとなれば、川崎

町のブランド力を高めること、川崎町を含め道の駅

をＰＲすること、そしてなによりも交通アクセスの整備

を進めることが重要であると考えました。

　川崎町の指定避難場所は、福祉避難所を含め14

か所あり、また指定緊急避難場所が15か所あります。

　大規模な災害が起きた場合の備蓄品について

は、避難所で３日間食料が供給可能となる量を、現

在順次準備しているということです。

　備蓄品は、飲料水、アルファ米や粉ミルクなどの食

品類や、紙おむつなどの生活必需品も備蓄してあり

ます。

　避難したい住民が電話をかけてきた場合の応対

など、窓口対応に関するマニュアルがないのかを尋

ねたところ、電話をかけてくる人により対応が違ってく

るので現在つくっていないとのことでありましたの

で、住民の方々は年配の人や災害等で気が動転して

いることなどが考えられるので、住民に同じような対

応をし、聞き洩らすことがないようにするためにもマ

ニュアルの整備を行うよう要望しました。

　また、昨年の台風のときには、避難所において間

仕切りなどがなく、プライバシーが保たれていなかっ

たように感じたので、その対策について尋ねたとこ

ろ、今後は出来る限りプライバシーが保たれるよう努

力をしていきたいとの回答でありました。

　また、非常食について、各自家に持ち帰り試食をし

ましたが、とてもおいしくいただけたということでした。

もっと 
知りたい！

▲非常食

▲三瀬村直売所マッちゃん

議会では年4回の定例会の休会中は、それぞれの委員会に
分かれ、所管の現地調査や机上審議をしています。
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民生文教常任委員会

開校して１年が経つ中学校へ タブレットを利用した学習が始まります

高齢者福祉、障がい者（児）福祉の取り組み

順調に運営しています

　以前、川崎中学校の危険箇所等を当委員会で指

摘していましたので、その補修状況を現地視察し、確

認しました。

　転落防止柵の低い箇所は、窓が全開にならないよ

うストッパーを取り付け安全が確保され、避難経路

の誘導表示は以前より大きくなり見やすくなっていま

した。

　防災訓練については、5月31日に実施するとのこ

とでした。

　また、雨漏りと思われていた校舎２階東側の廊下

ですが、外から水を長時間かけても浸透しなかった

ため、今季の梅雨の状況等を見て原因を究明し、何

らかの補修を行うそうです。

　階段の床シート目地の補修は終わり、きれいな状態

になっていましたが、学校全体の掃除が行き届いてな

い感じを受けました。生徒が気持ちよく学校生活を送

ることができるよう、掃除の徹底をお願いしました。

　また、校舎が新しくなったことで、体育館の外壁の

汚れが目立ちますので、清掃等を要望しています。

　タブレット学習の実施に向けて、４月24日に教職

員を対象に操作方法等の研修、25日には管理者向

けのオンライン研修を行ったそうです。

　不慣れな先生が多くいることから、先生が慣れる

ことを第一とするとのことです。

　休校等の措置がなされた場合の活用方法は進ん

でいないようです。せっかくのタブレットですので、十

分に活用し「川崎町は休校してもタブレットを利用し

てここまで学習ができた」という成果が出せるような

活用をお願いしました。

　川崎町の学童クラブの入所状況の経過ですが、今

年度は入所申請者全員が入所できている状況です。

　４月からFコープへ運営を委託していますが、混乱

なく実施できているそうです。

　児童がとても楽しく学童へ通っているようで、委員

会としては、たいへん喜ばしいことと感じています。

　令和２年度３月定例会議で可決した川崎町地域

福祉計画等に基づいて、日々の障がい者サービスを

行い、６公民館で４月から健康いきいきサロンという

健康教室を実施し、体力測定、ウォーキング指導を

社会教育課、健康づくり課と連携し取り組んでいるよ

うです。

　高齢者福祉については順調に進んでいますが、障

がい者、特に障がい児について、認定外の子どもた

ちをきとんと把握し、認定して導く支援員を子育て支

援係と連携しながら措置をとっていただくよう要望し

ました。▲体育館外壁

このストッパーで
窓がこれ以上開かないように

しています
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Ｑ１．大変なことは？

初期投資がかかる。天候に左右されて

作業が予定通りいかないこと。

Ａ1.

Ｑ2．販路は？

Ｄｅ・愛や給食センターに出荷されてい

る方も。

Ａ2.

道の駅うきはで学んできました！

新規就農者のみなさんに会いに行きました！

共同作業場はどうするの

建設産業常任委員会

　農産物の販売取り組みや観光政策を学びに「道

の駅うきは」に視察に行きました。

　大変にぎわっている道の駅内の農産物直売所で

すが、職員と農家の方々が一丸となって集客に取り

組んでいることが感じられました。

　また九州管内や姉妹都市の北海道枝幸市とも協

力をしてお互いの商品を交換して販売などもしてい

るそうです。

　町内には３ヶ所の町所有の共同作業場（縫製・し

いたけ・育苗）があります。３ヶ所とも建設から30年

以上が経過し老朽化がすすんでいます。

　また育苗施設以外は長年有効活用がされていな

い状況であるため、早急に今後の方針を決めてほし

いと要望しました。

▲丹精込めて育成中

▲稲の苗を緑化させているようす▲「道の駅うきは」社長、駅長より

　説明をいただきました

なす

育苗施設は田川農協に委託してフル稼働中。

　町内には５名の認定新規就農者（露地野菜農家

２名、果樹農家１名、酪農農家１名、養蜂農家１名）

の方々がいます。今回は日程の都合の合った４名の

方 と々お会いしてお話しをうかがいました。みなさん

からは農業への強い意気込みを感じられ、町の遊休

放棄地の減少や農業の活性化にとても貢献してくだ

さっています。

ぶどう
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令和3年度  第1回川崎町議会（4月会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果
賛　否　の　結　果

内　容案　件区
分

選
任

発
議

新型コロナウイルス感染症と闘う医療従事
者等に対し敬意と感謝の意を表する決議

固定資産評価員の選任

報
告

選
挙

専決処分（国民健康保険条例の一部改正）

田川地区広域環境衛生施設組合議会議
員選挙

（可決）簡易表決P5を参照

P4を参照

広域の組合議会議員を選ぶ選挙

税務課長の異動により
新たに選任するもの

条例中の文言の改正

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（当選）松田孝行、寺田響、櫻井英夫議員

報告のため採決はありませんでした
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賛　否　の　結　果
内　容案　件区

分

P5 を参照

P5を参照

規則内の文言の改正

令和3年度  第2回川崎町議会（4月会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果

発
意

発
議

櫻井英夫議長に対する辞職勧告決議に
ついて

議会会議規則の一部改正

選
任

常任委員会委員、議会運営委員会委員
の選任

● ● ● ● ● ○ ○ ● ● ○ ○ ● ● －

○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ● ● ○ ○

（可決）簡易表決

※賛否表の表示は、○賛成、●反対、○休欠席、○退退席となっています。
※簡易表決とは…あらかじめ議員全員の賛成が見込まれる場合に、議長が賛成者の起立を求めず「異議ありませんか」と諮ることにより
　　　　　　　　可否を問う採決方法です。
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賛　否　の　結　果
内　容案　件区

分

条例中の文言の改正

条例中の文言の改正

P4を参照

P4を参照

継続費のうち、支出の終わらなかった
ものを翌年度に繰り越すもの
支出の終わらなかったものを
翌年度に繰り越すもの

分担金を１口２万円から
１口１本１万円に変更するもの

P6を参照

P6を参照

De・愛付近の町道の終点を変更するもの

P4を参照

令和3年度  第3回川崎町議会（6月会議） と議  案  一  覧 賛  否  結  果

専決処分（税条例等の一部改正）

継続費繰越計算書

繰越明許費繰越計算書

報

　告

任
命
条
例

専決処分（固定資産評価審査委員会条
例の一部改正）
専決処分（学校給食センター特別会計補
正予算）

教育委員会教育長の任命

専決処分（住宅新築資金等貸付事業特
別会計補正予算）

観光リンゴ園に係る受益者分担金徴収条
例の一部改正

計
画 川崎町営住宅長寿命化計画

変
更 町道路線の区画変更

報告のため採決はありませんでした

報告のため採決はありませんでした

報告のため採決はありませんでした

報告のため採決はありませんでした

報告のため採決はありませんでした

報告のため採決はありませんでした

（同意）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決

（可決）簡易表決補
正
予
算 一般会計

議会の傍聴においでください

次回定例会
予定

◎9月　7日…本会議（初日）
◎9月10日…本会議（中日）

◎9月17日…本会議（一般質問）
◎9月21日…本会議（最終日）
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どこまで進んだ？タブレット活用！！
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　梅雨の雨がモンスターに変わることもあり、梅雨終盤の長雨は大きな土砂災害や
洪水をもたらします。静岡県熱海市で大規模な土石流が発生し、住宅を巻き込む
映像に息をのんだのではないでしょうか。「文明が進めば進むほど天然の暴威による
災害がその激烈の度を増す」そのとおりだと思います。最近は線状降水帯という気
象用語をよく耳にします。積乱雲が線状に並びそこから止めどなく雨が降り注ぎ、
厄介なことに予測が難しい。地球温暖化からか、年々雨の激しさが増していく。春
夏秋冬を雨で表わす言葉に、梅雨の大雨は「雨濯（うたく）」と言われており、洗
濯に使われる「濯」は洗い清める意味があるそうです。せめて、梅雨の雨で人々を
苦しめるコロナウイルスを洗い流す「雨濯」であってほしいと思います。

令和3年2月に全校生徒にタブレットを配備。
4月・5月は教職員への研修を実施。
6月は調べもの学習で活用。

　2学期をめどに更に利活用できるようにしていく。

　まだまだ、時間がかかりそうですね。

さん園長荒木 昭美

社会福祉法人　川崎福祉会
川崎保育園
あら  き あき  み

心がけていること
児童憲章前文に、
「児童は、人として尊ばれる」
「児童は、社会の一員として重んじられる」
「児童は、よい環境の中で育てられる」
という三つの理念が示されています。いそがしい仕事の中でも
忘れないようにして、保育に努めなければと、心がけています。

仕事のやりがい
　一日の保育が無事に終わり、お子さんを保護者の方にお
渡しできた時が、一番の喜びで、やりがいです。

お礼
　園舎新築工事では、近隣並びに保護者の皆様に大変ご迷
惑をおかけ致しております。ご理解ご協力に対しましてお
礼申し上げます。

今回の
主人公


